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勇立潮头再奋进

! ! ! !本报讯 （记者 潘高峰 马亚宁 方
翔）中国共产党上海市第十一次代表大
会今天上午在世博中心隆重开幕。韩正
同志代表中共上海市第十届委员会，向
大会作题为《勇当排头兵 敢为先行者
不断把社会主义现代化国际大都市建设
推向前进》的报告。

韩正说，中国共产党上海市第十一
次代表大会，是在上海将要基本建成“四
个中心”和社会主义现代化国际大都市，
步入全面深化改革、加快创新发展的新
时期，召开的一次十分重要的大会。大会

的主题是高举中国特色社会主义伟大旗
帜，在以习近平同志为核心的党中央坚
强领导下，勇当改革开放排头兵、敢为创
新发展先行者，深入推进“四个中心”和
社会主义现代化国际大都市建设，加快
向具有全球影响力的科技创新中心进
军，全面提升城市的吸引力、创造力、竞
争力，让人民拥有更好生活。

今天，世博中心红厅显得格外庄严。
主席台正中悬挂着镰刀锤头组成的中国
共产党党徽，!"面鲜艳的红旗分列两侧，
交相辉映。

在主席台前排就座的大会主席团常
务委员会成员有：韩正、应勇、殷一璀、吴
志明、尹弘、董云虎、徐泽洲、姜平、廖国
勋、沙海林、吴靖平、周波、翁祖亮。
大会由应勇同志主持。上午 #时，会

议开始，全体起立，高唱《中华人民共和
国国歌》。应勇宣布，市第十一次党代
表大会的代表 $!" 人，特邀代表 !"

人，今天到会的代表和特邀代表共 $!!

人，符合规定人数。他还对列席会议的
同志和受邀参加会议的各方面人士表示
热烈欢迎。 "下转第 "版#
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看五年成就
绘未来蓝图

! 中共上海市第十一次代表大会上午在世博中心隆重开幕 本报记者 陈正宝 刘歆 摄! 韩正同志向大会作报告
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! ! ! !新华社北京 "月 &日电 % 月 $ 日，
国家主席习近平向法国新当选总统马克
龙致贺电。
习近平在贺电中指出，法国是第一个

同新中国正式建交的西方大国。中法关系
具有重要的战略意义和国际影响，近年来
持续健康稳定发展。中法同为联合国安理

会常任理事国和有重要国际影响的大国，
对世界和平与发展负有特殊重要责任。保
持中法关系健康稳定发展，不仅有利于两
国和两国人民，也有利于世界的和平、稳
定、繁荣。中方愿同法方携手努力，推动紧
密持久的中法全面战略伙伴关系不断迈
向更高水平。 "相关报道见第'(版#

习近平电贺马克龙当选
保持中法关系健康稳定发展

勇当改革开放排头兵 敢为创新发展先行者

上海市第十一次党代会上午开幕
韩正代表十届市委向大会作报告 应勇主持

! ! ! ! $&岁的梁光璧耳聪目明。今天一早，有着
'%年党龄的她穿上压箱底的小西装，别上大
红色的代表证，搭乘班车来到世博中心。对于
她来说，今天是个大日子。

今天上午，中国共产党上海市第十一次
代表大会在这里隆重开幕。$""多位和梁光璧
一样来自上海各行各业的党代表，带着全市
(""万党员和 ()""多万人民的重托，意气风
发地步入世博中心红厅，共同谋划上海未来
充满希望和挑战的五年。

可能是心中充满期待，出席大会的代表
们都来得很早。今天的红厅会场显得格外庄
严，镰刀锤头组成的中国共产党党徽悬挂在
主席台正中，两旁是十面鲜艳的红旗。会场
外，大红的标语墙下，代表们纷纷驻足合影。

梁光璧是静安区的一位离休干部，也是

上海新当选 $!"位党代表中最年长者，今年，
她已经是第五次出席市党代会。“过去五年，
可以说是上海变化最大的五年，不光是改革
和发展成就，对民生的关注上，也特别突出。”
梁光璧说，从拆除违建到道路整治、河道治
理，上海的天更蓝水更绿，环境更美，老百姓
都有很强的获得感。“老年人事业也有很大发
展，作为一个高龄老人，我感到自己焕发了第
二青春，可以不断学习和充实自己。”

梁光璧说，身为党代表，这些年另一个深
刻感受是身边百姓对党的事业的关注与支持。
“这次会前，又有很多人找到我，请我把建议和
意见带到会上，他们为发展成就点赞，也表达和
反映各自的诉求。比如看病难的问题，办事便利
化的问题，这让我感到肩上的担子特别重。”

#时，全体代表起立高唱国歌，大会正式开

幕。韩正同志代表中共上海市第十届委员会
向大会作报告。勇当排头兵，敢为先行者，报
告披露的连串数字和勾画的美好蓝图激动
人心———过去%年，上海金融市场年交易额
达到!&""多万亿元，上海港集装箱吞吐量连
续*年世界第一，轨道交通运营里程跃居全
球之首……未来五年，战略性新兴产业增加
值占全市生产总值("+以上，主要劳动年龄
人口受过高等教育比重)"+以上，,-(.%年
均浓度力争降至)"微克/立方米……会场内
不时响起热烈掌声，这掌声凝聚着代表们的
期盼，也传递着全市党员群众的信心。

朱民代表是东华大学党委书记，对于报
告中关于自贸试验区和科创中心建设的内
容，他感触尤深。在他看来，高校要为上海建
设具有全球影响力的科创中心服务，必须培

养更多创新型人才。这两年，东华大学为中
国航天员设计了系列航天服。严格的质检要
求，对设计制作提出了更高要求，也提升了
对学生的培养要求。朱民认为，“一流的城市
要有一流的教育，高校在学科专业设置和总
体培养上要有所侧重，培养科创人才，更要
体现创新思维和实践能力。”

“这个报告是充满温度的，其中很多表
述让人感到温暖。”上海建工集团股份有限公
司党委书记、董事长徐征代表对报告中写到
的“建筑是可以阅读的，街区是适合漫步的，
公园是最宜休憩的”，印象特别深刻，他说，
“城市始终是有温度的”，这样接地气、贴人心
的提法在如此正式的文件中出现，印象里还
是第一次。对此，上海国际港务股份有限公司
党委书记、董事长陈戌源代表也深有同感，他
说，“让群众幸福指数跑赢经济增长指数”“生
态环境没有替代品，用之不觉，失之难续”，提
出要“倍加呵护会呼吸、有生命的基础设施”，
这些都说明，我们的党和政府是真正把人民
放在最重要的位置，为城市明天勾勒的美好
蓝图，也与城市中的每个人息息相关。

本报记者 潘高峰 方翔 马亚宁

“城市始终是有温度的”贴人心
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